

El Gobierno Giral ha leznina-  
do su misión.  
Otro Gobierno debe sustituirlo  
para logzar el restablecimiento  
de la República.

# EL SOCIALISTA

FUNDADOR: PABLO IGLESIAS

ORGANO DEL P. S. O. E. Y PORTAVOZ DE LA U. G. T.

31 de enero de 1947

SEMANARIO

CINCO FRANCOS

Número 5.345



## EDITORIAL

CUANDO hemos dicho que el actual Gobierno republicano no está en condiciones de iniciar la nueva etapa, que entendemos debe seguirse si no se quiere anular el restablecimiento de la República en nuestro país, lo hemos hecho, considerando las escasas posibilidades de actuación de ese Gobierno. No nos ha preocupado otra cosa, y es, además, la única cosa que nos sigue preocupando. Nuestro juicio no responde a actitudes premeditadas, y buena prueba de ello es que nuestras organizaciones no regatearon esfuerzo alguno para dar vida al Gobierno republicano ni le han escatimado luego su colaboración. De él hemos formado parte, sin que pretendamos sustraernos a la más leve responsabilidad del acto de nuestra propia participación. Bien al contrario, la afrontamos sin reserva alguna, porque tenemos el firmísimo convencimiento de que procedimos entonces con la misma rectitud y el mismo claro propósito de ahora, que no es ni puede ser otro que el de trabajar con todas nuestras fuerzas por devolver a España la República y con ella las libertades al pueblo español.

El hecho de que sea precisamente ahora cuando nosotros llamamos la atención sobre la ineficacia del Gobierno Giral, confirma bien claramente nuestra disposición para que las actuaciones encaminadas a resolver el problema político español, no lleven el sello de la esterilidad. En efecto, habría que ser totalmente inconscientes, para no comprender que la condenación del régimen franquista por la O. N. U. no implica la consagración del Gobierno Giral, y si ello es así ¿a qué empeñarse en cerrar los ojos ante la realidad? Nos parece totalmente pueril, la argumentación de que con esta interpretación, la única que se desprende de la resolución adoptada por la O. N. U. es la desaparición del Gobierno republicano, porque nosotros no hemos identificado nunca al Gobierno con una persona y su modificación es cosa bien distinta a su desaparición.

El Gobierno actual ha ido quedando desvinculado poco a poco de las fuerzas del interior de España y ante las grandes potencias internacionales, ese estado de hecho cuenta más que ningún otro. En consecuencia, la acción del Gobierno en el exterior, que es donde podría proyectar la en mayores proporciones, nace con tal debilidad que no es difícil prever su rápida extinción. No creemos en una predisposición de las democracias contra la República española, ni en una prevención de las mismas contra los elementos republicanos. En ese caso, fíjese si llegar a la conclusión de la impotencia del Gobierno para llevar a cabo la misión que primitivamente se le había asignado. En nuestra creencia, no es el sentido de esa misión lo que hay que modificar, sino el instrumento que ha perdido aptitud para llevarla a cabo. No nos basta con que sean mantenidas aquellas instituciones por las cuales se da acta de fe de la existencia de la República, si esas instituciones carecen por lo menos de un punto de entronque con la realidad viva de nuestro país, su existencia es más ficticia que real y lo que queremos es que no se vean condenadas a una extinción por falta de vigor y vitalidad.

Tal como el problema español está planteado, exige que se haga un máximo esfuerzo para evitar que le salgan nuevos sucesores a Franco, lo que podría dar una engañosa impresión de que el problema quedaba resuelto. La solución no está en las vías de la sucesión, sino en las de la sustitución. Esas, tal como hoy actúa el Gobierno en el exilio, no estarán nunca libres, en tanto que las de la sucesión de Franco quedan abiertas para quienes están dispuestos a impedir a todo trance el restablecimiento de la República en España.

Es absurdo pretender que el mantenimiento de las instituciones republicanas se asegure en función de un criterio de inflexibilidad. Es más cierto afirmar, que dicho mantenimiento solo puede hacerlo posible una substancial base de convicciones, directamente encaminadas, honramente dirigidas a sacarlas de un estado imaginario.

## UN INCIDENTE DIPLOMATICO ENTRE EL BRASIL Y LA U. R. S. S.

El Sr. Fernández, ministro de Negocios Extranjeros del Brasil, ha comunicado a la Prensa el texto de una nota dirigida por el Gobierno brasileño a la Unión Soviética, respecto de un incidente producido el 8 de diciembre en Moscú. En dicha fecha, según una comunicación de la Embajada de la U. R. S. S. en Rio, el señor Soares de Pinna, segundo secretario de la Embajada del Brasil, había cometido, hallándose en estado de embriaguez, actos de violencia en un hotel. La nota declara que el Gobierno soviético tiene derecho de pedir, sin justificación, la expulsión del diplomático brasileño. Pero añade que la información del Gobierno soviético, según la cual el Sr. Soares de Pinna se hallaba ebrio en ocasión del incidente, es contraria a la verdad. Según información recibida de la Embajada brasileña en Moscú, el diplomático fué víctima de la conducta arbitraria del director del Hotel

## UN CONSEJO DE MINISTROS HISTORICO

# Enrique de Francisco y Trifón Gómez plantean ante el Consejo de Ministros la posición política del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores

Después de la reunión del Consejo de ministros celebrada el pasado día 27 del pasado mes de diciembre, en la que el jefe del Gobierno informó sobre los resultados obtenidos en la Asamblea de la Organización de las Naciones Unidas relativos al problema español, se consideró necesaria la consulta de los ministros a sus respectivas organizaciones, conocida la nueva situación creada por la resolución de referencia, para que éstas fijaran su criterio político ante la nueva situación creada.

Las Comisiones Ejecutivas del Partido Socialista Obrero Español y de la Unión General de Trabajadores, de cuyas reuniones con los representantes de la minoría parlamentaria socialista y bajo la presidencia de una delegación de las Comisiones Ejecutivas del interior, hemos facilitado oportunamente la escasa información que la obligada discreción nos imponía, confiaron a los ministros del Partido y de la Unión General en el Gobierno republicano la misión de exponer ante el Consejo de ministros la posición adoptada por nuestras organizaciones.

### Las deliberaciones del Consejo

Reunido de nuevo el Consejo de ministros durante los días 21 y 22, los diferentes miembros del Gobierno han expuesto los puntos de vista de todos los partidos políticos y organizaciones sindicales representados en el seno del Gobierno.

Las diversas intervenciones, de cuya extensión podrán juzgar nuestros lectores por la duración del Consejo, fueron perfilando la necesidad de un cambio rotundo de la política seguida hasta ahora por el Gobierno presidido por el Sr. Giral. Generalmente los reunidos han coincidido en apreciar la necesidad de una acción de mayor eficacia en la ayuda a la resistencia del interior que pueda precipitar la caída del régimen fascista español.

El Sr. Santiago Carrillo, ministro representante del Partido Comunista, ha expresado su adhesión al Sr. Giral, si bien es-

tima que el actual Gobierno debe ampliar su base dando entrada a los elementos mórtaquicos considerados antifranquistas.

Por su parte el Sr. Sánchez Guerra, ministro católico independiente, defendió la tesis de que el Gobierno, en su estructura actual, no podía seguir trabajando eficazmente por el restablecimiento de la República por cuanto considerando su misión terminada, presentó su dimisión con carácter irrevocable, explicando detalladamente su posición en una nota entregada a la Prensa, cuyo texto reproducimos al final de la presente información.

### La posición del Partido y de la Unión

Nuestro compañero Enrique de Francisco expuso en términos de absoluta claridad la posición de nuestro Partido.

Después de comentar cuantos rumores y caballos se han hecho en relación con las resoluciones adoptadas por nuestras organizaciones, algunas de ellas disparatadas, dijo:

«Reforzados por la opinión unánime de nuestros organismos superiores, podemos decir hoy lo que hubiéramos podido decir en la reunión anterior del Consejo, sin temor a rectificaciones, es decir, que nadie tiene derecho a atribuirnos caprichos y niéoleos atenciones como nadie tiene derecho a fijar la posición de nuestro Partido más que aquellos organismos o personas facultados expresamente para hacerlo. Nuestra posición política ha sido fijada por acuerdos de nuestros Congresos que son de sobra conocidos aquí y fuera de aquí. Se ha manifestado por nuestra lealtad indiscutible en la colaboración con el Gobierno y le más absoluta solidaridad ministerial con sus actos y por último con la aprobación sin reservas de la labor realizada, que ha llegado hasta donde podía llegar, aprobación que significa reconocimiento de la labor tenaz y constante desarrollada por su presidente, acatando y sirviendo a las instituciones republicanas.

El Partido Socialista Obrero Español, por su naturaleza, es republicano y así lo tiene declarado desde el propio momento de su constitución. Su adhesión a la fórmula republicana fué suficientemente probada por su participación en el establecimiento de la República en el 31, con sus constantes sacrificios para consolidarla y con el heroísmo de sus militantes que no regatearon su sangre para defenderla, en cuantas ocasiones fué atacada.

«Hemos enarbolorado desde nuestra constitución como Partido la bandera republicana y nada ni nadie podrá arrancarla de nuestras manos como nadie podrá arrancarnos la firma de nuestras convicciones republicanas.

Nuestro Partido estima en su justo valor la obra realizada por este Gobierno, pero cree que la misión de este Gobierno ha terminado una vez publicada la resolución sobre el problema español adoptada en la Asamblea general de las Naciones Unidas.

Aquella resolución inicia una nueva etapa que este Gobierno no está en condiciones de recorrer. Nuestro Partido considera indispensable una identificación completa entre las fuerzas del interior y las del exterior. Ni en uno ni en otro campo cuenta el Gobierno con la autoridad indispensable para continuar ejerciendo sus funciones.

Examinando la actuación del Gobierno en el plano internacional o diplomático, señaló que el Sr. Giral no ha podido vencer la resistencia que a su reconocimiento oponen las cuatro potencias más influyentes: Rusia, Inglaterra, Estados Unidos y Francia, si bien este último país ha tenido que atemperar sus lables propósitos con respecto a nuestra causa a la situación internacional creada por la posición adoptada por las tres primeras potencias.

«Consideramos de urgente necesidad la constitución de un nuevo Gobierno capaz de ofrecer posibilidades que permitan vencer esas resistencias.

El compañero Trifón Gómez comenzó afirmando que deben ser mantenidas las instituciones republicanas. Coincidió con En-

rique de Francisco al declarar que la Unión General de Trabajadores consideraba que el actual Gobierno había terminado su misión y que debiera dejar paso a la constitución de un nuevo Gobierno capaz de establecer un nuevo programa de actividades y nuevos métodos que puedan ser de mayor eficacia para derribar a Franco y conseguir el restablecimiento de la República.

«Examiné los acuerdos adoptados por la Asamblea general de las Naciones Unidas, señalando que en la resolución el citado alto organismo se ha pronunciado por la constitución de un Gobierno que cuente con la aprobación o conformidad de los gobernados. Plané la necesidad de recibir de la mayor autoridad a la Alianza de Fuerzas Democráticas constituida en el interior como organismo que preside la lucha contra Franco, debiendo dotalse a la referida organización de medios de acción apropiados a la misión que le es característica, a cuyo efecto es indispensable el establecimiento de un total acuerdo entre las referidas fuerzas y el Gobierno.

### La posición del señor Giral

El presidente del Consejo de ministros intervino durante la sesión de la tarde del 22 para fijar su posición personal en relación a las ideas expuestas por los representantes de los diversos partidos y organizaciones.

Manifestó su convencimiento, a pesar de la posición rotunda manifestada por varios ministros, de que su misión como jefe del Gobierno no había terminado, añadiendo que posiblemente hubiera necesidad de cambiar de programa de acción e incluso ensanchar la base política del actual Gobierno introduciendo las reformas que las circunstancias aconsejaran.

En apoyo de su posición el Sr. Giral leyó unas cuartillas en las que esbozó en grandes líneas su nuevo programa de gobierno, recogiendo algunas de las sugerencias hechas por los ministros en sus intervenciones anteriores, y muy particularmente por los representantes del Partido Socialista Obrero Español y la Unión General de Trabajadores.

La inesperada actitud del señor Giral, sin precedentes, ofreciéndose a la continuidad de su función de presidente del Consejo de ministros, a pesar de la profunda crisis producida en su Gabinete por la dimisión del señor Sánchez Guerra, la actitud de los ministros representantes de la minoría más numerosa del Parlamento y las críticas severas expresadas por otros sectores representados en el Gobierno, motivó por parte de nuestros representantes la petición de la suspensión de las deliberaciones del Consejo al efecto de consultar a los respectivos partidos políticos y organizaciones sindicales sobre la actitud que debe adoptarse en virtud de la nueva situación creada.

A tal efecto, el Consejo de ministros volverá a reunirse el lunes día 27, para resolver en definitiva.

### La nota del señor Sánchez Guerra

París. ... El señor Sánchez Guerra, a la terminación de la

(Continúa en la segunda).

## INSISTAMOS

AS alternativas de esperanza y desespero a que estamos sometidos los refugiados, desde que tuvimos clara conciencia de que, en cierta forma, seguía reinando el espíritu creador del malhadado Comité de No Intervención, han perturbado indiscutiblemente nuestro sistema nervioso. A cuenta de esta impaciencia sobresaltada, se coloca el conjunto de críticas que se elevan en clamor contra la dirección de los negocios públicos republicanos, con evidente afán justificativo de posturas «heroicas». Apresurémonos a declarar que los lancinantes sufrimientos de los españoles, unido al espíritu que queda señalado, ha podido perturbar su sistema nervioso a extremos que convenga a quienes lo toman como argumento, pero es indiscutible que en esta ocasión, como casi siempre, el juicio crítico de los antifascistas no responde, ni mucho menos, a caprichos dictados por los nervios. La más estricta objetividad preside el clamor general señalando llegada la hora de dar paso a una acción vigorosa que coloque el problema español en vías de solución. Razonado clamor en los fundamentos de una acción, como en los detalles. Y ningún detalle es despreciable en estos negocios, tanto más si ellos están colocados en trance histórico de la magnitud del actual. No es un capricho el determinante de un desvío popular hacia estamento que administró con absurda largueza magros recursos. No se arguya que mayor volumen de gastos requiere la ambiciosa y justificada empresa emprendida, por que de ello estamos convencidos. Repárese en la dirección e intención de la crítica. Se verá entonces lo absurdo de una política grotescamente suntuaria, sin que la eficacia haya salido ganando. Repárese en que se han volcado los recursos, en gran parte, en necesidades que no son tales, mientras se abandonaron elementales y fundamentales obligaciones. Grave error que ha contribuido a restar autoridad a un organismo que debió haberla tenido toda, sin merma ni mengua. No hablemos de inmoralidad que a nuestro juicio no ha existido, hablemos, sí, y recio, de excelentes intenciones pesimamente orientadas; dejemos la cosa en craso error. Búsqese en este error la razón de la iracundia popular y no en estados nerviosos.

Y pasando de este tema menor a preocupaciones de mayor entidad, convenamos que nuestro Gobierno, que ha cumplido una misión importante, en el terreno internacional, de capital importancia, se ha encerrado en un callejón sin salida. ¿Porque lo han colocado los demás o por que se ha colocado así mismo? Dejemos el esclarecimiento de este problema para más propicia ocasión. Alengámonos al hecho y convenzamos en la necesidad de salir de tan incómoda como ineficaz posición. Y no olvidemos que no se ha sabido crear o reforzar en el interior el instrumento de lucha necesario. Estos hechos notorios, incontrovertibles, no podrán ser destruidos por palinodias, concesiones o cambios programáticos, ni por conversiones más o menos sinceras. No se trata de poner en tela de juicio la sinceridad ni la buena fé, sino de apreciar voluminosos errores que ya no tienen arreglo si no remozamos urgentemente los estamentos republicanos. A este imprescindible remozamiento se oponen resistencias poco meditadas contra las cuales lucha el Partido y la Unión en vanguardia. Todos están convencidos de nuestra razón y a todos interpretamos, pero razones absolutamente subjetivas se oponen a razonables esfuerzos. No está demás que redoblemos nuestra llamada al sentido de la responsabilidad de los obligados a meditar serena y abnegadamente sobre nuestros problemas. Repitamos que las personas nada significan en esta grave coyuntura. Todas las consideraciones subjetivas deben ser declinadas ante la urgente necesidad de terminar con el horror del régimen salvaje que oprime a nuestros hermanos y que nos tiene a nosotros en estéril inactividad en el exilio.

Hagamos la afirmación, que tanto venimos repitiendo, que nuestras exhortaciones van encaminadas a desbrozar el camino a la República, pues nuestra voluntad de reconquistar es entera, contra los enemigos de la misma y contra los que le dedican un amor tejido de frases grandilocuentes pero platónico, haciendo, poco a poco, imposible su recuperación.

## REPATRIACION Y EXPATRIACION

Las agencias de Prensa han dado a la publicidad una disposición oficial de las autoridades franquistas que constituye para el observador avisado el barómetro de la situación del régimen franquista.

Nos referimos a una orden publicada en el «Boletín Oficial» por el Ministerio de Estado creando la Comisión de Emigración a la Argentina al efecto de facilitar la salida de España a aquellos españoles que deseen expatriarse.

Porque Franco y los suyos saben que España no puede ser una excepción, y porque está demasiado reciente el precedente de Nuremberg, los falangistas se apresuran a poner entre ellos y nosotros el Atlántico, aterrorizados por el volumen de sus crímenes.



Jehová: Flúte!! Qu'il a du culot!



# Revista de Acontecimientos

## EMISION DE OBLIGACIONES DEL TESORO

Madrid.—El «Boletín Oficial del Estado» publica las siguientes disposiciones:

**Secretaría del Estado.**—Decreto-ley por el que se autoriza la emisión de obligaciones del Tesoro por 2.500 millones de pesetas al 3 por 100 y por un plazo de cinco años. La emisión se hace a la par y con exención de toda clase de impuestos. Todos los gastos de emisión y negociación y los de entretenimiento de esta Deuda se imputarán a los créditos de obligaciones generales del Estado, Sección cuarta, Deuda pública.

## UNA VEZ MAS, FRANCO LLAMA A LA EMIGRACION

Madrid.—Después del Consejo de ministros celebrado el 18 del actual por el Gobierno franquista, el ministro de Educación nacional, señor Ibañeta Martín, recibió a los periodistas y comentó ante ellos la disposición que fue adoptada en la reunión ministerial tendiente a regularizar la situación de los españoles en el extranjero, facilitando su regreso a la patria.

Manifiesto el ministro que las oficinas diplomáticas y consulares franquistas en el extranjero admitirán solicitudes de los que deseen volver a España. En las mismas deberán consignar los interesados los hechos en que intervinieron durante la guerra civil. Las instancias serán cursadas a Madrid, y el Tribunal Supremo de Justicia, tras la información que crea conveniente reunir en cada caso, determinará si el solicitante es o no «reo de un delito».

## LA DELEGACION PARA EMIGRAR A LA ARGENTINA

Madrid.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una disposición del ministerio de Asuntos Exteriores sobre la composición de la Delegación negociadora para la emigración a la Argentina. Próxima a llegar a Madrid la Delegación argentina de emigración en Europa, con la que habrán de establecerse las negociaciones previstas en el capítulo VI del acuerdo hispano-argentino de 30 de octubre de 1946, al objeto de regular la emigración española a aquella República, y a propuesta de los respectivos departamentos ha quedado constituida la Delegación negociadora española.

## UNA INVENCION ESPANOLA

Barcelona.—Un empleado de unos laboratorios cinematográficos de esta capital ha inventado un nuevo procedimiento de tinte, que ha quedado patentado bajo el nombre de «Cine-fotocolor». La invención parece tener extraordinaria importancia en los órdenes artístico y económico.

## LOS ESTADOS UNIDOS NIEGAN UNA EXTRADICION

Washington.—El Departamento de Estado anuncia oficialmente que ha rechazado la demanda de extradición soviética relativa a Kiril Alexiev, antiguo agregado comercial a la Embajada soviética de Méjico, reclamado por crímenes de alta traición y propósitos difamatorios, y refugiado en los Estados Unidos. El Departamento de

Estado declara que no existe ningún tratado de extradición entre los dos países.

## LO QUE DICE UN DESPACHO DE COPENHAGUE

Copenhague.—Un despacho de la United Press informa de fuente segura que en Barcelona los representantes de los movimientos de oposición celebraron una conferencia clandestina, en la que se trató de formar un Gobierno interino que tomase el Poder inmediatamente después de una eventual caída del general Franco, apoyado por fuerzas del Ejército. Los monárquicos, que participaban en la reunión, se retiraron de la misma, quedando así rotas las negociaciones. Los comunistas no participaron en la reunión.

## MOSCARDO, A LISBOA

El teniente general Moscardo, delegado de Deportes, ha salido por avión desde Madrid para Lisboa. El motivo oficial de su viaje es asistir a un partido de fútbol que debía tener lugar el pasado domingo entre los equipos de Portugal y España. No obstante, la precipitada salida del general Moscardo ha suscitado animados comentarios, que atribuyen el viaje a preocupaciones de tipo político en relación con la situación precaria del régimen franquista.

## UNA REFRIEGA ENTRE «CIVILES» Y RESISTENTES

Durante la noche del pasado día 20 una patrulla de la Guardia civil sorprendió a un grupo de jóvenes fijando pasquines antifranquistas sobre los muros de la calle de Méndez Alvaro, en Madrid. Al intentar detener al citado grupo se entabló un violento tiroteo, que alarmó al vecindario.

El guardia civil José Gómez Martínez ha muerto a consecuencia de las heridas sufridas en el encuentro. El grupo de resistentes desapareció sin que fuera posible llevar a cabo ninguna detención. El entierro de la víctima tuvo lugar bajo la presidencia de destacadas personalidades franquistas.

Parece ser que los jefes del referido Instituto han pedido al «caudillo» facultades para reprimir con mayor eficacia las actividades de las organizaciones clandestinas contra el régimen.

## LA TUBERCULOSIS HACE ESTRAGOS EN LUGO

Ante la terrible progresión de la tuberculosis observada en la provincia de Lugo, como consecuencia de la depauperación a que están sometidas las clases más modestas, las autoridades, de acuerdo con el Ayuntamiento de la capital, han hecho gestiones al efecto de que sea construido un Sanatorio antituberculoso.

Ante la gravedad del caso, el Gobierno franquista ha resuelto favorablemente la petición, habiéndose concedido los créditos necesarios para construir un establecimiento capaz para hospitalizar unos trescientos enfermos.

## AUTORIZACION PRORROGADA

El Departamento norteamericano de Justicia en Washington ha anunciado que la validez del visado de tránsito concedido a M. Kiril Alexiev, ex agregado comercial de la Embajada de la

U.R.S.S. en Méjico, ha sido prorrogada por sesenta días.

Se sabe que el Gobierno soviético había pedido la extradición del citado funcionario. El Gobierno de los Estados Unidos ha rechazado tal petición,

haciendo constar que la legislación americana no permite la entrega de un individuo a una potencia extranjera con la cual el Gobierno americano no ha concertado ningún tratado de extradición.

## El problema de Tánger y el del Marruecos español

Londres.—Mr. William Ivo Mallet, cónsul general británico en Tánger, ha llegado a Londres, llamado en consulta por el Foreign Office. La visita no ha dado hasta ahora lugar a ningún comentario oficial. Los observadores estiman, sin embargo, que ella es significativa del interés que el problema de Tánger despierta de nuevo en los medios del Gobierno británico. Es posible que la Gran Bretaña desee definir su posición sobre la cuestión con vistas a la Conferencia de Tánger, desde hace tiempo proyectada y aplazada continuamente.

La Conferencia, se afirma, se convocará tan pronto como el Gobierno de Franco sea reemplazado por un Gobierno democrático. Reunirá en principio representaciones de Inglaterra, los Estados Unidos, Francia, Rusia, Portugal, Holanda, Bélgica, Suecia, Italia y el sultán de Marruecos. Se espera que la Liga

Arabe solicite tomar parte en la reunión, pero ciertos países signatarios del Estatuto de Tánger se opondrán, porque consideran que la Liga Arabe no es una entidad diplomática.

El Sr. Mallet informará sin duda al Gobierno británico de la situación en el Marruecos español. La importancia del problema se ha aumentado recientemente después de la tentativa del general Franco de servirse del Marruecos español para lograr una aproximación entre España y la Liga Arabe.

En los medios árabes de Londres se confirma que, en efecto, Franco ha invitado a Azzam Pachá, secretario general de la Liga, a que efectue un viaje a Madrid para conferenciar sobre las relaciones culturales entre los países árabes y el Marruecos español.

Se cree generalmente que el Sr. Azza Pachá declinará la invitación.

## ACTIVIDAD DEPARTAMENTAL

### DORDOGNE

U.G.T.—Para formar parte del Comité departamental han sido designados los compañeros Antonio Bas, de Saint-Cyprien; Luis Urrutia, de Agonac; y Carlos Hernández, de Villefrance.

P.S.O.E.—En reciente asamblea celebrada por la Sección de Saint-Astier, ha sido elegido el siguiente Comité local: presidente, Leoncio Cardona; secretario, Feliciano Soles; tesorero, Luis Sánchez; vocales, José Román y Juan Orihuela.

### HERAULT

Agde.—Efectuó asamblea la Sección local del Partido el 19 del corriente, aprobándose en un todo la gestión realizada por el Comité en 1946.

Se eligió nuevo Comité para 1947 en la forma siguiente: Presidente, J. Piñero; secretario, C. Molinero; tesorero, Pérez Gómez; prensa y propaganda, Balesarros.

Toda la correspondencia al secretario, sa rue St-Simon, Agde (Hérault).

### TARN ET GARONNE

Montauban.—Composición del nuevo Comité de la Sección local del Partido S.O.E., nombrado en junta general ordinaria el 18 de enero: Presidente, Teófilo Grau; vicepresidente, Eduardo Fernández; secretario, Manuel Llobet; vicesecretario, Florencio Casterlenas; tesorero, Pedro Mateos; vocales, Daniel Rodríguez y Miguel Ruiz.

### HAUTE GARONNE

En Toulouse, el día 5 de enero, el Grupo departamental de la U.G.T. celebró sesión plenaria, asistiendo representantes de casi todas las Secciones y el compañero Muino, por la Comisión Ejecutiva.

El C. E. departamental dió cuenta de su gestión, por boca de su secretario general, el cual informó ampliamente de la marcha ascendente que llevan las diferentes Secciones, del aumento de lectores y venta del Boletín de la U.G.T., de cómo se están normalizando los Secretariados profesionales; del buen estado de las cuentas y de la buena propaganda que se ha venido haciendo, tanto oral como en la Prensa y folletos; de las relaciones con los partidos y demás organizaciones antifascistas en el exilio; de la magnífica labor llevada a cabo por Solidaridad Democrática Española y de nuestra ayuda Pro-España.

Discutida ampliamente por todos los delegados la gestión del C. E. departamental, fué aprobada por unanimidad.

Entre otros acuerdos importantes, se tomó el de destinar a nuestros compañeros de España 5.000 francos de la caja del Grupo departamental, en vista del buen estado económico de la misma.

También se acordó felicitar a las Secciones de Toulouse, Marignac, Grenade, Noé y Montrejeu por ser las que han puesto el mayor entusiasmo en la obra de Solidaridad.

Terminados de discutir todos los numerosos asuntos, que lo fueron con la mayor cordialidad y ponderación, por la C. E. informó el compañero Muino detalladamente de cuantas cuestiones se le plantearon, así como de la situación política, quedando todos los delegados muy satisfechos de todo lo tratado en la sesión, cerrando la misma el presidente recomendando que siga el entusiasmo por engrandecer nuestra organización ugetista en beneficio de la clase trabajadora.

Por otra parte, y en vista de la di-

misión del secretario general por no poder atender de momento dicho cargo, el C. E. departamental en su última reunión acordó nombrar provisionalmente para dicho cargo al compañero Pedro Gauso, hasta que se nombre definitivamente un compañero para el mencionado cargo, de acuerdo con la decisión del Pleno departamental. Por lo tanto, el C. E. departamental ha quedado reformado como sigue:

Presidente, Manuel Gómez; secretario general y Propaganda (provisional), Pedro Gauso; secretario administrativo, Daniel Noyal; secretario de Organización, Faustino Álvarez; secretario de Solidaridad, Francisco Rodríguez; secretario de actas y archivos, Ernesto Abella, y secretarios adjuntos, José García Soriano y Antonio Palarés.

### CHARENTE

LAS ACTIVIDADES DE LA U.G.T. EN ANGOULEME

La Sección local de la U.G.T. de Angoulême celebra regularmente el último domingo de cada mes su asamblea general ordinaria, para la que

## LETRAS DE LUTO

El día 3 de enero falleció en el Hospital de Chartres (E. et L.) nuestro querido compañero Juan Martínez Samohano, después de una penosa enfermedad.

El finado pertenecía al P.S.O.E. y a la U.G.T. desde su juventud, en los cuales actuó con gran ardor y entusiasmo. Había desempeñado varios cargos, y en la actualidad era presidente de la Sección local del Partido y secretario de la Local de la U.G.T.

Al fallecer este compañero hemos perdido uno de los valores de nuestro Partido y Sindical. Su cadáver fué acompañado hasta el cementerio por todos sus amigos y camaradas de todos los partidos vorganizaciones de Chartres. A todos sus familiares nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Fallecimiento.—El 27 de diciembre dejó de existir en Poitiers donña María Sebastián, de 42 años, madre de nuestro compañero Adolfo Martín Sebastián, miembro del Comité departamental de la U.G.T.

Al acto de la conducción asistieron numerosísimos compatriotas, principalmente camaradas del Partido, de la U.G.T., C.N.T. y Moximientto Libertario.

Expresión de gracias.—Entorados por el artículo publicado en «EL SOCIALISTA» con el título «Disolución de un entierro civil en Vizcaya», de la triste y dolorosa nueva del fallecimiento de Ubaldo Bustamante, acaecido en Baracaldé en noviembre último, sus hijas Josefina y Elvira, así como sus respectivos esposos Salvador Arias Gil y José Rodríguez Sanz, y su hermano Remigio Bustamante, todos ellos buenos compañeros nuestros que viven en el exilio, nos dirigen desde París una carta con el ruego de que, ante la imposibilidad de atender directamente a las numerosas demostraciones de amistad y sincera condolencia que con este motivo van recibiendo, expresemos en su nombre por el mismo conducto su cordial gratitud a todos aquellos que han mostrado este especial interés.

Con mucho gusto complacemos a tan queridos amigos en tan justa causa.

## Un Consejo de Ministros histórico

(Viene de la primera)

reunión ministerial que se celebró en la tarde del 22 del actual, facilitó a la Prensa la nota siguiente:

«He presentado con carácter irrevocable mi dimisión del cargo de ministro, con el que fui honrado hace nueve meses, porque lealmente considero que el Gobierno Giral ha agotado todas sus posibilidades nacionales o internacionales para ser una solución viable que pueda conducirnos al difícil camino de la vuelta a España. A mi juicio es preciso, necesario y urgente llegar con toda rapidez a un establecimiento de contactos con fuerzas de derecha, que hoy no están con nosotros, para fijar las bases de un acuerdo que nos permita derribar a Franco y resolver nuestro pleito por vías legales y pacíficas.

«Mi fervor republicano, hoy mayor que nunca, me obliga a dar este paso, serenamente meditado, porque me parece, en los actuales momentos, contra-productivo y suicida para el posible triunfo de nuestra causa, encastillarse en posiciones legitimistas e intransigentes.

«Reiteradamente las potencias extranjeras, que pueden ayudarnos con probabilidades de éxito, nos han señalado el camino a seguir demostrándonos de un modo claro y terminante—el silencio es a veces elocuentísimo y hacia el Gobierno Giral se ha

guardado siempre un profundo silencio desdenoso—, que únicamente están dispuestas a reconocer un Gobierno de amplia concentración nacional que presente a todos los sectores de la oposición antifranquista. Conocido yo de que sin el apoyo de esas potencias o, por lo menos, sin contar con su simpatía, a los republicanos españoles nos será muy difícil poder aspirar algún día al legítimo deseo de ver triunfantes nuestros ideales, y convencido también de que el Gobierno Giral, con su composición actual, con el criterio que le orienta y con la política que sigue—cualquiera que sea la metamorfosis ideológica que aho-

ra y aiente—no puede ser nunca el llamado a realizar una obra de concordia y de paz entre los españoles, no vacilo en separarme del mismo, reconociendo que he prestado hasta ahora un gran servicio a los intereses republicanos y que ha cumplido, con verdadero patriotismo, una misión histórica.

«Por otra parte, yo sigo considerándome siempre un antiguo residente del interior de España—dos veces encarcelado y tres procesado desde 1939—, y siendo absoluta mi identificación con las Fuerzas de Alianza Democrática, estimo obligada mi dimisión desde el momento que dicha organización clandestina no se decide a apoyar a nuestro Gobierno de un modo incondicional y entusiasta. Para mí y para muchas personas y personalidades del exilio, esas fuerzas de la resistencia son las únicas que hoy día tienen un valor auténtico y un peso real y verdadero.

«Al abandonar mi cargo de ministro me propongo seguir luchando con verdadero entusiasmo por la implantación en España de una nueva República justa, comprensiva y liberal, que no piense en venganzas ni en persecuciones y en la que tengan cabida todos los hombres y mujeres auténticamente democráticos y sinceramente liberales. El hecho de haber sufrido tanto como el que más en diferentes cárceles franquistas durante cuatro años, me da cierta autoridad para que mi voz de concordia y de paz sea escuchada.

## Nota oficiosa de la Comisión Ejecutiva

Sesión del día 21 de enero de 1947

El día 21 de enero de 1947, se reunió la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español en el Exilio.

Tuvo conocimiento de esta comunicación del Comité Departamental de los Bajos Pirineos, informando de gestiones que en aquel Departamento realizan diversos elementos de la emigración. Se acuerda recomendarles que se atengan a los acuerdos de nuestro II Congreso.

Asimismo se conocen comunicaciones de Roche la Molière y Aissel sobre organización de nuevas Secciones del Partido. Se acuerda contestar lo que corresponde a Túnez, Argel, Nantes, Metz y Pau, que formulan diversas consultas en relación con la Asamblea de Delegados.

Se designa a los compañeros siguientes para que representen a la Comisión Ejecutiva en las reuniones de los Plenos Departamentales siguientes:

Toulouse, el 26 de enero, Wenceslao Carrillo; Aurillac, 26 de Enero, Paulino Gómez Beltrán; Pau, 1 de Febrero,

sidente de la República, don Diego Martínez Barrios, a quien dio cuenta de la dimisión del señor Sánchez Guerra y de los términos en que el Consejo se había desarrollado.

## Los partidos políticos y organizaciones celebran laboriosas entrevistas

A consecuencia de lo tratado en el último Consejo de ministros las Comisiones Ejecutivas del Partido Socialista Obrero Español y de la Unión General de Trabajadores se han reunido en París asistidos por el compañero Luis Araquistain, representante de la Minoría Socialista y con asistencia de los delegados de los organismos superiores del Partido organizados clandestinamente en el interior de España.

No se ha facilitado nota alguna para la Prensa a, toda vez que los acuerdos adoptados deberán ser expresados por los ministros en el Consejo del 27.

## Una reunión entre socialistas y cenetistas

En la tarde del día 24 los miembros de las Comisiones Ejecutivas del Partido Socialista y de la U.G.T. han celebrado una reunión con los representantes de la C.N.T. participantes en el Gobierno del Sr. Giral.

En el curso de la citada entrevista se ha procedido a un intercambio de puntos de vista sobre la situación creada después del Consejo de ministros del Gobierno republicano en el exilio. Participaron a la reunión de referencia los compañeros Trifón Gómez y Enrique de Francisco, en representación de la Unión General y del Partido Socialista y los camaradas Leiva y Horacio Prieto por la Confederación Nacional del Trabajo. Varios dirigentes de ambas organizaciones, así como los representantes del interior venidos a tal efecto de España, han participado en la conferencia.

## Mas reuniones de carácter político

El compañero Araquistain ha celebrado una importante entrevista con D. Alvaro de Albornoz, al efecto de tratar sobre la actual situación política.

Por otra parte, diversos miembros de las Comisiones Ejecutivas de nuestras organizaciones proceden a establecer contactos políticos con los representantes de los demás partidos exiliados, al efecto de coordinar actividades tendientes a trabajar con la mayor eficacia por el derrocamiento de Franco y el restablecimiento de la República, creando para ello el instrumento que pueda producir los mayores rendimientos.

## Después de todo...

Mal, o peor, empieza el año en nuestros lares patrios. Dos juicios silamientos; dos sentencias de muerte ejecutadas a lambor bante. Otro antifascista fué tu cruelmente maltratado en las Comisarias o «checas» falangistas de Madrid, que cuando lo llevan a la cárcel muere cual un pirgajo sanguinolento dejado en el rastrillo de la prisión. En Córdoba y en Jaén se está aplicando por la guardia civil y las milicias falangistas la «ley de fugas» al arrestar a los que están en libertad provisional. En las grandes capitales se nos dice que para disimular la persecución política se apela a la ley de vagos; deteniendo a todos los que no tienen trabajo o profesión reconocida; y como para tener trabajo hay que figurar en las filas del «Movimiento» y estar depurado de toda sospecha roja, son muchos los que no pueden tenerlo, ni los dan trabajo.

Y aun hoy vuelve radio nacio nacional falangista a invitarnos a los exiliados a que volbamos a España acogiéndonos al decreto de amnistía que ha sido prorrogado; y para más emboscarios y descomponernos nos ofrece se nos pagará el viaje por cuenta del Estado franquista! ¿Para dónde?

¡Ay, del que ría el último!

«Los fabricantes de rumores» es el título del editorial del órgano de Sociedades Hispánicas C. que se publica en Nueva York, en cuyos rumores o «sondeos» para conocer la reacción de los cañilleros no intervienen—dice—solamente Franco y su Falange. Hay entre bambalinas

unos elementos que están inquietos, asustados de lo que en España pueda suceder. El pueblo español se está muriendo de hambre, etc.

Y continúa exponiéndose en dicho editorial que la resistencia de los falangistas a dejar el poder o a que se marche Franco, está mayormente sostenida por los «capitalistas del estraperlo», porque «cualquier nuevo Gobierno que se establezca en España habrá de tomar medidas económicas severas para restablecer la normalidad del país».

No nos sorprende, pues se rumoreaba también en el gran mundo de los negocios y las finanzas, que los capitalistas de empresas básicas españolas, anteriores al estraperlo y al margen del Falange, toman posiciones frente a Falange y a Franco, y que los valores en Bolsa bajan y muchos se retiran o huyen del mercado español franquista. En fin, lucha de capitalistas y división de generales en contra de Franco; y ese es el talón de Aquiles. ¿Quién se llevará el gato al agua? Cuando el pueblo pueda hablar es el que ha de decir la última palabra; y así los últimos serán los primeros en reinstalar democráticamente la República, al margen de los históricos, raras y comparsas de...

«chinos» que ahora la corean, seccionan y agasajan para emporzoarla o aniquilarla.

¿Qué diría Heliófilo ante las pirueltas que, defendiendo «sus intereses creados», vuelven a hacer los «fríos» de hoy, a quienes para nada ha servido la experiencia sufrida?

B.



Crónica de Madrid

Hambre, humor y desolación

Madrid, enero 1947. — (Crónica de la corresponsal clandestina de la Agencia FEBUS, «Mariana de Pineda»). — Existe una vieja frase madrileña según la cual aunque no se coma demasiado, puede uno divertirse mucho. Actualmente, en España la gente ni come ni se ríe. Todo lo más se sonríe con amargura de vez en cuando. El pueblo hambriento, acoge con ironía filosófica los excesos de sus jiranos. La sonrisa es lo único que no se les puede prohibir, aunque no de vez en cuando los rasgos de humor suman un motivo de represalia honoramental. Franco, que sabía muy pocas cosas hace diez años, ha aprendido algunas. Entre otras, que la sonrisa popular es un arma que hiera y humilla a los dictadores. La sonrisa anónima brota de la raíz misma del pueblo español y es, hoy por hoy, la sola reacción posible frente a la barbarie oficial. Sonrisa española, punzante y altiva, flor del sufrimiento de un pueblo bravo y noble que se ve tratado con injusticia intolerable e interminable. Hace unos días, en el barrio de Vallecas aparecieron unos carteles «subversivos» fijados en los muros con la complicidad de la noche por los héroes que, por todos los procedimientos a su alcance — que son bien escasos y que entrañan extraordinarios riesgos — luchan contra la dictadura falangista. En ellos aparecía la oronda y satisfecha efigie del Gaudillo. Detrás, una teoría de mujeres famélicas conducía de la mano a unos niños esqueléticos, con cuellos de jirafa, componiendo así el fondo trágico de un infame grotesco. Debajo, esta inscripción: «El hombre que las enloquece». Como castigo por la aparición

de aquellos carteles en las paredes de sus calles obreras, Vallecas ha estado más de una semana sin racionamiento. En efecto, Franco enloquece a las mujeres españolas. Especialmente si se trata de madres de familia. Cuando sus hijos les piden pan o en sus hogares semivacios no encuentranumbre ni ropas con que reanimarlos, las madres de España rayan en la demencia. Un único hombre es el causante de sus desvaríos: el general Franco. Corre estos días de boca en boca un chiste elaborado por el humor popular a propósito de lo que el gobierno y la Falange llaman, imitando la lexicografía comunista extranjera, «la batalla de los precios». «¿Cuál es el mejor estratega del mundo?» pregunta la gente en las colas formadas a las puertas de las tiendas de ultramarinos. La respuesta, dada por los mismos que han formulado la interrogación, viene al cabo de un momento de expectación sonriente: «Franco, porque desde que está librando la batalla de los precios no ha habido una sola baja». Otra muestra del «espíritu de un pueblo hambriento»: «¿Qué sentimos las españolas por Franco?», pregunta con gesto de graciosa malicia una muchacha de veinte años a una pobre mujer frumada de pesadumbre y de irón de la cola del carbón. La vieja mira con ojos extrañados a la interrogadora, que al cabo de un momento aclara entre fingidos o reales bestezos: «Debilidad». El triste conclave estalla en carcajadas que en seguida se desvanecen ante un infame realidad de un invierno sin pan y sin lumbre. La autora de esta crónica es

La autora de esta crónica es

La voz de España

Los socialistas y la actividad sindical

Por considerarlo de interés para nuestros lectores, reproducimos a continuación un trabajo publicado en «El Socialista» que se publica clandestinamente en España:

Es indudable que en el campo político se poseen sin sabores y hasta ingratitudes, cuando no se es sacrificado, al igual que sucede en el ejército de la actividad humana dentro de los sindicatos. Pero no es menos cierto que no existe en la actividad sindical la compensación que se halla en la actividad política. En tanto en esta última se pueden recoger laureles o brillar personalmente, aunque no sea más que temporalmente, en la primera no se puede ir a la caza de vanidad personal de ningún género.

El trabajo sindical, trabajo anónimo, constante, agotador y lleno de abrojos, casi siempre es compensado con graves calumnias. Es por esto, quizá, por lo que se observa una inclinación a dejar que los demás hagan, a desentenderse de los deberes del más excelso y sublime de ellos entre los trabajadores: el mejoramiento económico, profesional y cultural de la clase obrera.

Los socialistas, que debemos nuestra formación de clase, precisamente, al conocimiento que de las miserias, las humidades, de la desigualdad económica y de la injusticia social, se adquiere en los Sindicatos; que nuestra madurez política la forjamos en el yunque de una Secretaría; que somos, en suma, producto de la acción sindical, no podemos ni debemos desentendernos del trabajo sindical.

Para todo socialista debe perdurar el más histórico y tradicional de nuestros puntos de vista: Nacer, se hacen y salen, los socialistas, de los Sindicatos. Son los Sindicatos las universidades en donde se adquiere el doctorado en política. Podrá conocerse y saberse economía política, sociología, derecho político, configuración geográfica y características climatológicas, de raza, de carácter y costumbres de los pueblos. Se podrá constatar opiniones de las distintas escuelas filosóficas. Se podrá, incluso, interpretar fielmente aquella doctrina que escogamos, pero lo que no se puede adquirir, si no es en la vida normal de un Sindicato, es el sentido realista y práctico de la vida en todos sus aspectos, el concepto justo y elevado de la responsabilidad individual y colectiva, la reacción de las masas y los efectos que producen las causas, y la parte filosófica que lleva en su entraña toda acción y reacción individual y colectiva.

Evidente que en períodos de clandestinidad como los que vivimos, es muy limitada la acción sindical; pero ello no implica para que los socialistas dejen de preocuparse del funcionamiento de su Sindicato profesional o de industria. Hay que prestarles toda nuestra atención y desvelos, haciendo de ellos órgano necesario en la hora presente e indispensable en un futuro próximo y cantera además—como lo fueron siempre—de hombres capacitados, éticos y morales para el desempeño de la función política. Tenemos que cuidar muy mucho en que por abulia, desdaga o por no querer cosechar ingratitudes, caigan los Sindicatos de nuestra querida U.G.T. en manos que, convencidos de la excepcional importancia que en la vida política de los pueblos juegan las Asociaciones obreras, hicieran de ella lo que nunca fué: un organismo al servicio de ineptos y andaces, dando al traste con la historia que la hicieron impercedora por su seriedad, por su alto concepto de la responsabilidad y por el especial cuidado que siempre puso en no ser un partido político más.

una educadora de niños. En estas mañanas de enero, sin sol y sin esperanza, contemplamos la puerta de mi escuela el espectáculo que me ofrecen algunos de mis alumnos. Su camino hasta aquí está jalonado de frecuentes paradas ante los cubos de basura que las amas de casa han depositado a la puerta de sus hogares. Rebuscan con afán febril en los desperdicios, y se consideran dichosos cuando hallan, ennegrecidos de ceniza y de polvo, un troncho de col o un tomate podrido.

Mientras tanto, la prensa franquista describe entre disframbos el confort de los hogares infantiles de Falange y los métodos educativos del «nuevo Estado». Si la ironía y la sonrisa son las únicas armas combativas del pueblo, la mentira es el sólo recurso propagandístico de Franco. Se miente al legislador y al relator, la obra del gobierno franquista. Se miente cuando se insulta y se calumnia a los que, hambrientos, pero indomables, se niegan a inclinar la cerviz ante los verdugos.

Quiénes viven fuera de España no pueden tener idea exacta de hasta qué punto los españoles son víctimas de estas gentes de mentalidad cerril y de corazón endurecido que gravitan sobre nosotros hace diez años, llamándose a sí mismos cristianistas y defensores del cristianismo. Nos preguntamos, qué terrible pecado hemos cometido cometer para que el mundo contemple impasible nuestro martirio.

España es hoy un mundo de hambrientos y de mendigos. Todos pedimos pan para las calles; los profesionales de la mendicidad con persistencia persistencia agobiadora. El gremio de los del «sablazo» se ha ampliado hasta lo inconcebible, aunque la actividad resulte tan poco lucrativa. Se pide dinero y se pide un puñado de arroz o un pedazo de pan. El ejército de los que recorren a diario las casas de sus amigos o familiares más afortunados, en busca de un socorro, es casi tan numeroso como el ejército sobre el que descansa el poder político del general Franco. Toda España pide. El que no solicita pan o dinero, pide, con desgarradora elocuencia nuda, libertad y justicia.

Pero el pan no abunda; el dinero tiene muy poco valor adquisitivo y no existe más libertad que la libertad vigilada. «Es que a nosotros se nos mira también con risa desde fuera? ¿Es que la ironía con que el pueblo español contempla a su verdugo se transforma en carcajadas internacionales provocadas por nuestros dolores? Esto dura ya demasiado. Desahogado. Y es terrible la persuasión de tener que seguir soportándolo nadie sabe hasta cuándo. — «Mariana de Pineda».

Notas de la Administracion

Se recuerda a todas las secciones que deben liquidar, en el plazo más breve posible, cuantos folletos han recibido con anterioridad al mes de noviembre de 1946.

Se ruega a los suscriptores que no hayan efectuado el pago de algún trimestre del último año, lo hagan rápidamente. Todos los giros correspondientes al Socialista, folletos y fotograbados, dirigidos al Administrador de «El Socialista», José Martín del Castillo, 69 rue du Taur, Toulouse.

El franquismo, se burla de los obreros

Sabemos que desde hace tiempo, se viene engañando miserablemente a los trabajadores de la industria textil y textil de Cataluña. La patronal del ramo, aglomada por las referidas aglomeraciones de los obreros, se vio obligada a prometer que en un determinado período de tiempo resolvería satisfactoriamente el grave problema que significa la carencia de la vida actual. ¿En qué han parado las referidas promesas? Un hecho incontrovertible es, que ni patronal, ni C. N. S. ni autoridades, han hecho lo más mínimo por cumplir las. Conocemos las estrategias que emplean las fuerzas vivas de Cataluña y no nos sorprende su actitud. Los trabajadores que, sin embargo, habían confiado en toda esa pandilla de granujas, deben desengañarse y hacerse a la idea de que, el jesuitismo franquista solamente tiene un objetivo: enriquecerse. Contra tanta impunidad y desvergüenza apresámonos a nosotros, los trabajadores, y juntos, sin distinción de organizaciones, demos la lección de lo que somos capaces.

Pierden el tiempo los atizafuegos

Hay quien no se cansa de atizar el fuego contra determinadas personas que ejercen influencia sobre la política republicana de nuestro país. Las personas preferidas por los atizafuegos son aquellas que a través de un trabajo de muchos años han conseguido destacarse en las filas del Partido Socialista Obrero Español. Peor que hay que en una prosa desahogada y absurda, dando la sensación de que los argumentos no les salen sino a fuerza de sacacorchos, no deja número en que no arremeta contra esas personas de su preferencia aplicándoles toda clase de dictorios y de insultos. No tratamos con estas líneas de salir a la defensa de aquellos compañeros nuestros por quienes sentimos tanta debilidad los atizafuegos de todos conocidos. Ni a ellos, les falta la lengua para utilizarla desde la tribuna; ni les falta una mano derecha y una pluma bien cortada para defenderse. Nos proponemos, eso sí, salir al paso, una vez más, de una campaña que no tiene únicamente a mermar el prestigio de compañeros nuestros, sino a mermar la fortaleza de nuestro Partido. Por otra parte, entre nosotros no hay jefes ni santones. Todos nuestros afiliados tienen libertad para opinar — cargando ellos con la responsabilidad de sus opiniones cuando no están preñadas por acuerdos del Partido— sin que esa libertad pueda ser restringida más que por los órganos directivos autorizados para ello por los Estatutos del Partido y por los acuerdos de sus Congresos. Y esa restricción únicamente puede imponerse cuando la libertad de expresión de un afiliado se lleve por éste al extremo de atentar contra la orientación política establecida por nuestros Congresos. En consecuencia, puede un afiliado nuestro opinar sin que ello signifique que su opinión sea la del Partido. Atacar, pues, a un afiliado nuestro pretendiendo que el ataque personal surtió efectos colectivos, es sencillamente perder el tiempo.

Conviene recordar todo de vez en cuando, sobre esto para que se enteren aquellos que nos consideran a su imagen y semejanza, a los que no pueden exponer libremente sus opiniones porque están obligados a propagar las de sus jefes que ellos mismos no creen. En la vida política, cuando habla el jefe —o la jefe— todos los que responden a la disciplina de la secta tienen que acatar lo que para todos ellos representa la palabra sagrada que, convertida en consignas, debe ser aceptada sin discusión. Es justo, en consecuencia, que cuando se ataca al jefe —o a la jefe— resulte alacado el partido entero. Como los cumplidores de la consigna confunden a nuestro Partido con el suyo, se regodean creyendo que cuando atacan a uno de nuestros afiliados, resultan atacado el Partido en pleno. Cuando se convencerán de que no es así? De qué no es así ha dado pruebas a millares nuestro Partido. La última no hace más que unos cuantos días. ¿Quién, que viva al margen de nuestra disciplina, hubiera esperado que en las reuniones conjuntas celebradas por las Comisiones Ejecutivas del Partido y de la Unión General, con asistencia de una representación directa del interior y con delegación de la Minoría Socialista Parlamentaria, se hubiera llegado a acuerdos de UNANIMIDAD después de la ventolera que se levantó a propósito de las discrepancias que se venían manifestando en relación con el problema de España y nuestra participación en el Gobierno Giral? Pues los acuerdos tomados lo fueron por la voluntad de todos. Y esos acuerdos declaran que hay que mantener las instituciones republicanas, aunque deba sufrir modificaciones el órgano encargado de representarlas. Y los acuerdos fueron tomados por unanimidad, porque como hablando se entiende la gente y entre nosotros, socialistas, no habla uno solo y los demás dicen amén y obedecen, sino que hablamos todos y todos estamos dotados de los mismos derechos y deberes, y todos tenemos concepto de nuestra responsabilidad, y todos—absolutamente todos— ponemos la mejor de nuestra voluntad en la búsqueda de soluciones

NOUVELLES d'ESPAGNE

L'ARCHEVEQUE DE VALLADOLID SE PRONONCE EN FAVEUR DE LA RESTAURATION DE LA MONARCHIE

Valladolid.—Le Dr. Antonio García y García, archevêque de Valladolid, a publié une lettre pastorale qui est interprétée ici comme une discrète invitation à Franco à prendre des mesures précises afin de faciliter la restauration du régime monarchiste en Espagne.

Cette lettre pastorale, à laquelle les milieux ecclésiastiques, aussi bien que politiques attachent la plus grande importance, appelle une évolution politique vers une organisation qui lui convienne tant au point de vue historique que juridique.

L'archevêque de Valladolid, condamnant la négation de l'existence de Dieu, la persécution de l'Eglise et la destruction de l'Espagne, et demande aux catholiques de prier contre son retour. Le soulèvement national n'était justifié que par la nécessité de défendre la religion et la patrie.

La lettre pastorale se termine en ces termes: «Prions et travaillons pour que l'Espagne puisse suivre sa voie—et non celle que des puissances étrangères veulent lui assigner—afin qu'elle réalise une organisation lui convenant tant au point de vue historique que juridique; pour le bien de tous les Espagnols et plus spécialement pour le bien des classes nécessiteuses».

AU CONSEIL DES MINISTRES FRANQUISTES

Madrid.—Le Conseil des ministres franquiste s'est réuni dans la nuit du 18 courant.

Un décret a été adopté qui précise les conditions de légalisation de la

situation des Espagnols exilés à l'étranger, et qui vise à faciliter leur retour en Espagne.

Les ministres ont, par ailleurs, autorisé l'émission des bons du Trésor à 3 %, l'ensemble devant représenter une valeur globale de trois millions et demi de pesetas.

MORT DU POETE MANUEL MACHADO

Madrid.—Le poète Manuel Machado est décédé aujourd'hui à Madrid, à l'âge de 73 ans.

LES RELATIONS ENTRE LES MONARCHISTES ESPAGNOLS ET LE GENERAL FRANCO

Lisbonne.—Dans les milieux proches du prétendant D. Juan, on déclare sans fondement les informations selon lesquelles M. José Larraz, ancien ministre des Finances, aurait été chargé par le général Franco de prendre contact avec le général Franco en vue d'une éventuelle participation des monarchistes à un Cabinet franquiste remanié.

Il est exact que M. Larraz ait eu un long entretien avec le général Franco, mais, selon une source espagnole digne de foi, se serait le général Franco qui l'aurait convoqué pour lui proposer de rejoindre le Gouvernement. De même source, on déclare qu'il est très probable que M. Larraz refusera cette proposition en raison des difficultés financières que connaît l'Espagne franquiste.

En tous cas il est inexact que M. Larraz, qui a effectivement quitté récemment un séjour d'une semaine à l'Estoril et qui a renoncé à son entourage immédiat, ait reçu mission de traiter avec le général Franco au nom de D. Juan. Il apparaît donc que les récents séjours de M. Larraz à l'Es-

toril ne doivent pas être interprétés comme une reprise de négociations entre les monarchistes et les franquistes, dont l'existence fut jusqu'ici rigoureusement démentie par des considérations politiques du prétendant comme M. Gil Robles. Ce dernier a affirmé notamment il y a quelque temps n'avoir depuis de longues années, aucune relation avec le général Franco ni personnellement, ni indirectement.

REUNION DU CONSEIL DE LA GENERALITE DE CATALOGNE

Paris.—Hier et aujourd'hui, la Généralité de Catalogne, sous la présidence de Monsiur Irla, célèbre une réunion.

C'est la première fois en France et avec l'arrivée de Monsiur Manuel Serra y Moret, le Conseil de la Généralité de Catalogne s'est réuni avec tous ses membres. Le Conseil de la Généralité de Catalogne qui siège actuellement prendra l'importante décision sur la conduite à suivre dans sa politique extérieure et se rapportant aux activités de la Résistance catalane à l'intérieur, afin de rendre plus efficace l'action du Gouvernement catalan contre celui qui opprime l'Espagne.

LA CONFERENCE ELARGIE DE LA GAUCHE REPUBLICAINE DE CATALOGNE

Montpellier.—Samedi dernier jus qu'à la matinée du 20 courant, dans cette ville a eu lieu une conférence élargie de la Gauche Républicaine de Catalogne (Gauche Républicaine de la Catalogne), a fin d'étudier la situation politique actuelle; de prendre des décisions que nécessitent les exigences du moment et le besoin de mettre tout en œuvre pour libérer la Catalogne et l'Espagne du joug les Caplants.

La Commission Exécutive du Parti, le Directeur, le Conseil de France, les Directeurs régionaux, une Délégation de la Grande-Bretagne, ainsi que les conseillers du parti dans le Gouvernement de la Généralité de Catalogne et le ministre représentant le Gouvernement Giral, étaient présents. La conférence fut très mouvementée et les débats prirent une ampleur et une importance extraordinaires. On fit un tour d'horizon sur l'état actuel du problème national, notamment après la résolution de l'O.N.U. aux questions que se posent en ce moment et qui doivent être résolues de toute urgence. Néanmoins, aucune décision de caractère positif ne fut prise si bien que l'on croit qu'une nouvelle conférence aura lieu prochainement établissant des accords très importants.

La conférence fut présidée par le secrétaire général du parti, M. José Terradellas.

CINQ MILLIONS POUR LOGER UNE AMBASSADE

Madrid.—Un crédit de cinq millions de pesetas a été accordé au ministre des Affaires Etrangères pour l'acquisition de la «Villa Ruspoli», sise au Mont Glanico à Rome, qui sera désormais la résidence de l'ambassadeur franquiste.

PROTESTATION CONTRE LA SUSPENSION D'UN JOURNAL A TETOUAN

Tetouan.—Une certaine agitation réne actuellement parmi les arabes de la zone espagnole. Dernièrement, le journal nationaliste «El Horriya» avait été suspendu pendant 15 jours, et son directeur, Mohamed-el-Torres, s'est vu d'une amende de dix mille pesetas par les autorités espagnoles pour avoir lancé un appel à l'O.N.U. contre la politique franquiste à l'égard des musulmans dans la zone du maroc espagnol. Mohamed-el-Torres se vit ensuite infligé par les autorités espagnoles une autre amende de 20.000 pesetas, sous prétexte qu'il n'avait pas exposé les raisons réelles de la suspension de son journal lorsque celui-ci reparut.

M. Torres refusa cette dernière amende sans jugement du tribunal, les autorités espagnoles ont, une nouvelle fois, suspendu «El Horriya».

Dans le dernier numéro de cet organe, des membres du parti ont confirmé leur position à l'égard de la politique franquiste et protestent une dernière fois contre les «mesures draconiennes» qui ont été prises.

Une délégation de marocains s'est rendue au Khaliat, afin de protester contre la suspension de l'«El Horriya».

PRIMO DE RIVERA NOMME MAIRE DE XERES

Madrid.—M. Miguel Primo de Rivera, ancien ministre phalangiste de l'Agriculture a été nommé maire de Xeres, ville natale de son père.

LORCARIL

Proximamente aparecera: "Cuadernos socialistas" Revista de orientación doctrinal, editada por el P.S.O.E. en el exilio. REDACCION: Rodolfo Llopi, Pascual Tomás, Arsenio Jimeno, José Gregori y Juan Tundidor. COLABORADORES: Luis Araquistain, Trifón Gómez, Luis Jiménez de Asúa, Indalecio Prieto, Enrique de Francisco, Fernando de los Ríos, Andrés Sabarrit, etc., etc. SUSCRIPCIONES: Precio por ejemplar ..... 35 francos. » por trimestre ..... 100 » Para suscripciones nuestros lectores deben dirigirse a la Administracion de EL SOCIALISTA, a nombre del compañero Castillo: 69, rue du Taur, Toulouse.



## Harold Laski denuncia el batallón secreto comunista

Bajo el título de «El Batallón secreto», Harold Laski, ex presidente del Labour Party, ha publicado en 1946 un opúsculo en el que expone con toda claridad las razones que obligan a los socialistas a una extrema desconfianza respecto a las reiteradas proposiciones de «unidad» que los comunistas les dirigen, siguiendo una táctica adoptada en todos los países.

Harold Laski ha seguido siempre con atención imparcial y comprensiva la evolución del régimen soviético, pero establece una diferencia entre dicho régimen y las actividades de los diferentes Partidos Comunistas nacionales. Por sus principios y por sus métodos, las referidas actividades son contrarias, de hecho, al Socialismo democrático, tendiendo a suplantarle y a destruirle, sobre todo cuando pretenden identificarse con él. Los Partidos Comunistas nacionales son otros tantos «batallones secretos», cuya misión consiste en servir en el exterior los intereses de la potencia soviética.

La posición de Laski es, pues, bien clara: los socialistas de todos los países deben procurar el mejoramiento constante de las relaciones políticas, económicas y culturales con la URSS, sirviendo así la causa de la paz; pero deben, al propio tiempo, combatir toda penetración comunista en sus filas, sirviendo así a la Democracia y al Socialismo.

### EL FIN Y LOS MEDIOS

Los comunistas pretenden destruir los partidos democráticos de izquierda para servirse de sus recursos a los fines que persigue el Partido Comunista. Para obtener tal resultado intentarán unirse a ellos declarándose unitarios, reconociendo sus principios y aceptando la dirección de sus jefes.

Al propio tiempo, no siendo sinceros sus declaraciones, traicionarán los principios y procurarán desacreditar a los jefes a quienes prometieron acatar, y si fuera posible, después de haberles desacreditado, se esforzarán para apoderarse de los puestos de dirección.

Como un batallón paracaidista secreto perteneciente a una brigada cuya disciplina hubieran aceptado, los comunistas se reúnen secretamente al efecto de decidir su plan de acción. Tienen sus leyes que rigen sus actos cuando se encuentran ante los extranjeros, y otras que observan entre ellos mismos.

Su fin principal no consiste en establecer en los puestos de dirección a quienes por su capacidad pudieran ser los mejores jefes, sino a quienes por su obediencia absoluta a las órdenes dadas pueden ser utilizados para realizar los fines que persigue el Partido Comunista.

La contradicción entre sus declaraciones públicas y sus propósitos inconscientes les obliga a sacrificar toda consideración a la verdad y de «fair play» para conseguir reclutar la vanguardia que les es necesaria para el porvenir. Exigen de sus adeptos el sacrificio de su conciencia y una ciega obediencia. Negarse a consentir el sacrificio pedido es dar prueba de rebeldía, contra la que se ejerce el castigo implacable.

### LA POLITICA COMUNISTA

Los comunistas desarrollan una caustica complicada y tortuosa, que les permite firmar acuerdos, aceptar obligaciones, de los cuales renegarán tan pronto como el porvenir, por el cual trabajan y del que sólo ellos poseen la clave, exija que aquellos acuerdos sean rotos.

Su filosofía de la Historia les permite juzgar sus propios actos según un módulo y los de sus adversarios según otro.

Esto aparece claramente cuando se examinan las obras de su dictadura proletaria y el régimen de terror establecido como consecuencia.

Durante el período de actividad imperialista en la que los socialis-

tas tenían el deber de exigir la negociación que lleva consigo toda revolución, la educación de las masas constituye un factor importantísimo, pero es imprescindible, si se quiere que la vida continúe, que las masas se reincorporen a la producción. Claro que reorganizar una Sociedad donde el Poder ha sido tomado por la fuerza no es empresa fácil. No todos son capaces ni tienen la voluntad férrea indispensable para ello. Es al Partido a quien corresponde asumir en tales casos la dirección del Gobierno para servir al proletariado.

En Rusia, el Partido Comunista no ha abandonado jamás esta dirección, y ningún otro partido ha sido autorizado a discutir su autoridad. Los comunistas han monopolizado todos los puestos importantes: el control de la Prensa y de la propaganda, del Ejército, de la Policía, de los Sindicatos y de las instituciones jurídicas. El Partido Comunista ha gobernado Rusia ejerciendo el Poder de tal manera que toda desviación de su política era considerada no ya como una crítica, sino como una conspiración contra el Estado.

Los comunistas han continuado empleando la policía secreta, que bajo el régimen bolchevique como bajo el de los zares previde la vida privada de los ciudadanos rusos. No obstante, para quien conoce Rusia, la vida actual es indiscutiblemente más digna de ser vivida. Pero no puede negarse que la dictadura proletaria significa allí la dictadura del Partido Comunista ejercida sobre el proletariado, que el Poder permanece, en definitiva, entre las manos de un pequeño grupo de hombres que deciden ellos mismos de la política a seguir.

Ello hace que, para el extranjero, la psicología de los grandes procesos de traición rusos evoquen las pesadillas salidas de la literatura de Dostoievsky. Es por eso que la garantía de «she-beas corpus» (seguridad personal) no existe en Rusia, y que incluso después de un cuarto de siglo de revolución Rusia ha quedado de tal modo separada del mundo occidental, que los cambios de información de los diferentes países, que son corrientes entre los técnicos y entre los hombres de ciencia, son considerados con recelo por aquellas autoridades.

### LA TACTICA COMUNISTA

Los Partidos Comunistas no rusos han pedido insistentemente la unidad de acción con los partidos democráticos de izquierda para crear un frente común, un Frente Popular. Incluso están dispuestos a aceptar la participación en tales coaliciones de partidos que nada tienen que ver con el Socialismo. Por otra parte, parece ser que su propaganda ha cesado de proclamar que los jefes de los Partidos socialdemócratas son los «claycos del capitalismo», «social-fascistas» y «agentes del imperialismo». Tantas veces han cambiado el fusil de hombro, que con frecuencia les es difícil decir exactamente en cual de ellos lo llevan.

En octubre de 1933 colaboraron con los nazis en Alemania. En 1939, de septiembre a octubre, apoyaron al Gobierno británico cuando éste se declaró contra Hitler. A partir de octubre de 1939, hasta el 22 de junio de 1941, afirmaron que la guerra era una celebración de una paz. A tal efecto celebraron incluso un Congreso en 1941, con la esperanza de sembrar la discordia en el seno del Partido Laborista y de los Sindicatos.

Cuando en 1941 Alemania atacó a Rusia cambiaron inmediatamente de actitud, proclamando que la guerra era un combate por la Libertad y por la Democracia...

Con ocasión de las elecciones generales de 1945, apoyaron a los candidatos laboristas allí donde ellos no tenían candidato, pero al mismo tiempo pedían que el Partido Laborista y mister Churchill formaran un Gobierno de coalición...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

### COMUNISTAS Y SOCIALISTAS

Los socialistas comprenderían una negociación con el Partido Comunista ruso si éste estuviera dispuesto a una «entente» sincera entre Rusia y los Partidos Socialistas del mundo occidental. Pero cuando se trata de los Partidos Comunistas que trabajan desde el exterior de Rusia su actitud no puede ser la misma.

No ya porque tales Partidos Comunistas ponen siempre por delante el servicio de los intereses de Rusia, sino porque los socialistas occidentales están convencidos de que los Partidos Comunistas no tienen escrúpulos, que intrigan sin vergüenza, que sacrifican sin vacilaciones la verdad y que no reparan más que en el fin que pretenden conseguir sin preocuparse de los medios.

Si fuera cierto, según ellos afirman, que los comunistas en Gran Bretaña están decididos a aceptar lealmente la constitución y los principios del Partido Laborista, los socialistas no vemos la necesidad de la existencia de un Partido Comunista por separado. Pero si tales propósitos fueran sinceros, los socialistas no aciertan a explicarse por qué los comunistas se aventuran a desacreditar su política y a denunciar los principios socialistas. Es natural que, en estas condiciones, los socialistas sospechen que los comunistas pretenden establecer una alianza con fines exclusivamente estratégicos. Una vez infiltrados en el Partido Laborista, los comunistas intentarían servirse de él, no ya para servir a la clase trabajadora, sino para constituir un dócil instrumento obediente a las consignas de Moscú.

### EN INGLATERRA

Ningún socialista negará la necesidad de cambiar las bases del sistema

## Impresiones sobre el Congreso del Partido Socialista Italiano

Una de las manifestaciones del estado de ánimo en que se encontraban los delegados presentes en el Congreso del Partido Socialista Italiano de Unidad Proletaria se produjo, según noticias de origen fidedigno que he podido recoger, precisamente en el momento en que ocupaba la tribuna el delegado fraternal del Partido Socialista Polaco, un agregado a la embajada de Polonia en Roma apellidado Novieski. No es corriente en un Congreso de esta naturaleza que los congresistas hagan manifestaciones de desagrado, contrarias a las afirmaciones de un delegado fraternal, en el momento que este delegado ocupa la tribuna. «Siempre hay un unánimemente de respeto para las opiniones que en tales casos se exponen y, a todo lo más que puede llegarse, es a que el orador termine su discurso y los delegados permanezcan en silencio. Tampoco es corriente, claro está, que un delegado fraternal se pronuncie en términos que puedan herir los sentimientos de todos o de parte de los delegados. El delegado fraternal polaco se consideró en el caso de atacar a los socialistas alemanes y más directamente a su líder Schumacher. Esto dio lugar a que una parte de los congresistas prorumpieran en vivas a la Internacional Socialista y en gritos de «Abajo el nacionalismo».

Otro detalle de los resultados que podrían esperarse del Congreso, en cuanto a afectos de la unidad, es el hecho de la ausencia de los delegados que defienden la posición o tendencia del grupo de «Iniciativa Socialista». Lo destacaba aún más la ausencia del Congreso de Saragat, presidente de la Cámara Constituyente italiana y uno de los dirigentes más destacados del Partido. También se hacía observar la ausencia del escritor socialista Ignacio Silone. Saragat y Silone habían manifestado su adhesión al grupo de «Crítica Social» y el primero había propuesto a su grupo que se abstuviera de asistir al Congreso, si fuese guiado así el ejemplo de los de «Iniciativa Socialista». Esta situación no sufrió modificación alguna ni ante el ofrecimiento hecho por Neni de dimitir su cargo de presidente del Partido, a fin de evitar la escisión.

En realidad, el ofrecimiento de Neni llegaba demasiado tarde. La actuación de su grupo y la justificación que Neni hacía en el programa del Congreso de tal actuación hacían que las posiciones fueran inconciliables. «Los italianos—me decía un compañero socialista—hemos padecido la dictadura de Mussolini y no queremos caer en otra dictadura. Y a otra dictadura nos conduciría la posición política adoptada por Neni y su grupo, si los demás no dispusiéramos a seguirlos por temor a una escisión». El Congreso, pues, iniciaba sus tareas con dos tendencias perfectamente definidas e irreconciliables: comunistas y anticomunistas.

Para hacer conocer la opinión del grupo de «Iniciativa Socialista» asistí a las primeras sesiones (la primera fue casi toda ella dedicada a los discursos de los delegados fraterna-

capitalista para conseguir una mejor condición de vida y una igualdad sin la cual la libertad no es más que una frase vacía y sin sentido. Pero nosotros no vemos la necesidad para ello de recurrir a los métodos empleados en Rusia, donde las circunstancias eran totalmente distintas a las de nuestro país.

En Gran Bretaña los socialistas han conseguido ya grandes reformas, tanto desde el punto de vista económico como social. Nuestra táctica ha hecho posible la ascensión al Poder de un Gobierno laborista que, poco a poco, nacionaliza y controla la producción. Incluso bajo la amenaza de una invasión, la supremacía del Parlamento sobre el Ejército no ha sido ni por un momento discutida. A pesar de sus defectos e incluso su falta de lógica, el método constitucional en uso en nuestro país reconoce los derechos de las minorías, el respeto a la ley y el mantenimiento de las libertades cívicas; y resultaría una locura imperdonable hacer tabla rasa de todas estas consideraciones por servir una teoría que frustraría para la Gran Bretaña la oportunidad de realizar una revolución, con dificultades indudables, pero conservando el apoyo del Pueblo.

Después de todo, constituye un éxito la realización de reformas sociales de tal envergadura. Los Sindicatos ingleses poseen unos estatutos que nada tienen que envidiar a ninguna organización obrera del mundo. La magnífica posición del movimiento cooperativo ha sido reconocida universalmente. Paso a paso, el Partido Laborista ha consolidado su llegada al Poder en la Cámara de los Comunes y por su establecimiento en los puestos de autoridad en los órganos de gobierno locales.

De día en día los intelectuales acuden a sus filas. Otras capas sociales se incorporan a él al propio tiempo, y ello se produce, sobre todo, porque el laborismo inglés, contra lo que establece la táctica comunista, no pide a nadie que sacrifique su conciencia. No pretende hacer de sus militantes soldados disciplinados cuyo único deber consiste en obedecer a las órdenes de los jefes. El Partido Laborista tolera la discusión y la crítica, tiene confianza en la persuasión y no en la violencia, cree que un crédito ganado libremente y sin coacciones es más eficaz que una autoridad tras la cual se esconde el ejercicio del terror por una policía secreta a la cual temen hasta los propios jefes.

## El tamiz del exilio

por  
Pablo TOUCET

Estas líneas no tienen un destinatario determinado, y al escribir las está muy lejos de nuestra intención el dibujar unas siluetas o contornos precisos. Ellas no son otra cosa que el producto de una preocupación que nace en nosotros al considerar la profunda huella que va dejando en algunos compatriotas nuestros este largo esperar que es el exilio.

Los más débiles en sus convicciones, los simplemente egoístas y los interesadamente impacientes, van cayendo en los bordes del camino y la larga ruta se va jalando de antifascistas españoles que han perdido esa preciada calidad y que hoy no son otra cosa que simples emigrantes económicos sin patria y sin ideal, limitando sus anhelos a la conquista de un medio de vida y reduciendo sus horizontes a «abrirse camino» en esta nueva tierra de «indianos» que ha resultado para algunos el exilio.

Triste es ver el espectáculo que ofrecen las laderas de esa ruta pedregosa que comenzó en España y que a España debe conducir. Solamente los mejor preparados para la lucha pueden soportar este caminar penoso. Pero los mejor preparados no son los que tienen un superior bagaje cultural, sino aquellos que se dieron una vez y para siempre a sus ideas y que lo hi-

cieron sin cálculo y sin ambición.

Es obvio consignar que la fuerza de voluntad y la capacidad de resistencia no es igual para todos los hombres. Unos saben hallar en la verdad de sus convicciones renovadas razones de esperanzas; otros, sin poseer explícitamente sus ideas, siguen su camino empujados por un oscuro instinto que les hace comprender vagamente que detenerse en la senda emprendida es disolverse en la nada, perder la única razón de ser, algo así como desposeerse de una personalidad para convertirse en simples parias del mundo.

Fuerza es admitir lo inevitable de esta selección que está efectuando el exilio entre las filas de los refugiados españoles. Y aunque cause profundo dolor el contemplar a los que abandonan la fatigosa ruta para hundirse en los fangales de las cunetas, el espectáculo de los que siguen impasibles su camino, íntimamente convencidos de que su prosecución da un profundo sentido a sus vidas.

Mas si comprendemos sus trabajosos esfuerzos el cansancio de algunos compatriotas, consideramos como un alarde de inconsciencia y de impudor la exhibición que hacen de las deleznablez razones que invocan para justificarle. Con sus acerbos e injustificadas críticas parece como si quisieran hallar nuevas complicidades para encubrir su podredumbre moral, diluyéndose entre los demás refugiados.

Con interés y también con cierta curiosidad, hemos querido conocer los motivos que empujan a algunos hombres a este ostracismo sin acción positiva, pero que deja la lengua suelta para abandonarse al morboso placer de la crítica ultranza. Nada que valga la pena. En el umbral de nuestro intento psicoanalítico, nos topamos con un egoísmo exacerbado, instintivo y puramente

animal unas veces, y calculado y meditado otras. Y en el manantial de insanidades que el egoísmo hace nacer en los cerebros de estos seres, la calumnia y la difamación marchan revueltas y confundidas, siguiendo el cauce trazado por una infinita miseria moral.

Esas razones no son otra cosa que un cúmulo de excusas y disculpas para sustraerse a cumplimiento de unas obligaciones pecuniarias y evitarse las molestias de asistir a las reuniones políticas.

Ni el triste destino de la patria lejana y por ello aun más querida; ni el ideal de una renovación de nuestro país, ni la lucha por la emancipación de la clase proletaria, ni el llamamiento constante que hacen a nuestra solidaridad los que sufren y luchan en tierras de España y los que, enfermos y sin trabajo, soporan las duras y largas horas del exilio... Nada de eso es suficiente para abrir brecha en ese egoísmo exaltado, salvaje y primitivo de que hacen gala algunos compatriotas.

Y, sin embargo, si creyésemos en sus dichos, ellos detentan el monopolio de la clarividencia en política, de la honradez en todos sus actos y de la solidaridad en todos sus sacrificios. ¡Pobres seres condenados al triste papel de los perros que ladran inútilmente a la caravana que pasa!

Si, lenta, pero seguramente, el tamiz del exilio va clasificando inexorablemente a todos los refugiados españoles.

## El problema español ante la Asamblea francesa

París.—Al constituirse la Comisión de Negocios Extranjeros de la Asamblea legislativa francesa, la señora Madeleine Braun ha sido nombrada ponente con respecto al problema político español.

## La hora de la Cooperación

### En el buen camino

Por ROCHDALIN.

Fracasados todos los intentos encaminados hacia la normalización económica del país, según preconizábamos en el trabajo aparecido en nuestro número anterior, el Gobierno francés se ha decidido por la única solución capaz de poner fin al terrible caos herencia de la pasada guerra.

Ha sido promulgado un decreto creando el Consejo Superior de la Cooperación encargado de estudiar y proponer al Gobierno medidas eficaces de protección del desarrollo de los diversos organismos cooperativos.

Integrarán el referido Consejo representantes de los ministerios de Economía Nacional, Finanzas, Producción Nacional y Agricultura, asistidos de las Comisiones económicas de la Asamblea Nacional, del Consejo de la República y doce delegados representantes de las Federaciones cooperativas más importantes: Confederación General de Sociedades Cooperativas Obreras de Producción, Federación Nacional de Mutualidad y Cooperación Agrícola, Federación de Cooperativos Artesanos, Federación Nacional de Cooperativas de Consumo y Organizaciones Cooperativas de Crédito.

La gran batalla va a comenzar. La doctrina cooperativa de un valor moral incontestable, ha de actuar sobre un cuerpo social corroído por la lepra de la ambición y de la ineptia. El pueblo francés, abandonando hasta ahora a su triste destino, en-

cuentra en la cooperación la tabla de salvación que ha de conducirle a buen puerto.

La gigantesca tarea a realizar exige una cantera de hombres capaces, dinámicos y entusiastas. Una pléyade de héroes anónimos dispuestos a servir al país sin estridencias demagógicas, ofreciéndole el sacrificio de entregar sus existencias a la labor callada de todos los días que ha de dar al traste con el lamentable estado de cosas.

La experiencia es preciosa para los españoles. Nuestra economía está también minada por la guerra y por los años interminables de administración falangista basada en el ejercicio del estraperlo, epidemia congénita del régimen que ha extendido la corrupción a todos los órganos de la economía nacional.

Cuando regresemos, encontraremos una situación tal vez peor que la actual en Francia, y, como aquí, hasta los más reacios habrán de convencerse de que la cooperación puede aligerar, sino evitar, los sufrimientos y los zarpazos de la miseria.

Por eso, la gran preocupación de esta hora es la de conseguir prosélitos para la buena causa que, con visión clara de un porvenir inmediato, se apresten a cumplir la histórica misión de construir un puente entre la sociedad capitalista y el Socialismo que alborca para evitar el salto en el vacío que pudiera precipitarnos en el abismo que separa dos épocas de la humanidad en su histórico proceso progresivo.

W. CARRILLO.

## Trygve Lie contra Franco

El Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas señor Trygve Lie, de paso para Guatemala, ha reunido una importante conferencia de Prensa en la que ha comentado el alcance que puede darse al reciente acuerdo adoptado por la Asamblea de la O. N. U. en relación con el problema español.

«Mientras el franquismo no haya sido liquidado—dijo el Sr. Trygve Lie—, último vestigio del fascismo, no podrá hablarse de paz en el mundo. Las Naciones Unidas combatieron contra el totalitarismo

por el mantenimiento de la libertad de expresión y por la democracia, elemento indispensable al desarrollo de la vida humana. El régimen actual de España, por sus orígenes y sus concomitancias con el eje, constituye una peligrosa amenaza para la paz, que es necesario despejar.

El Secretario de la O.N.U. expresó su firme convencimiento de que antes de agotarse el plazo razonable señalado por la resolución de la Asamblea, España habrá conseguido liberarse de la tiranía de Franco.